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Водовод для садоводов 
Металлургический комбинат затратил на его строительство 
свыше шести с половиной миллионов рублей 

нового тысячелетия разорилось, ста
ло экономически несостоятельным 
теплично-садовое хозяйство, и все 
бремя водоснабжения легло на пле
чи садоводов. А тут, что говорится, 
буквально из земли поперли «боляч
ки»: зарытый более полувека назад 
трубопровод стал давать течи, и все 
участившиеся раскопки для его ла
тания показали, что он изрядно про
гнил и требует замены. Особенно бес
покоит участок от Урала до проспек
та Ленина, пролегающий неподале
ку от построенного недавно храма, 
вблизи множества подземных комму
никаций, в том числе теплоснабже
ния, связи, электрокабельных кана
лов, затопление которых грозит се
рьезными авариями. 

Аварии шли по нарастающей с 2003 
года. В последний садоводческий се
зон на водоводе случилось уже 14 
аварий. Весь май, когда уже шли мас
совые посадки, садоводы были без 
воды. Кто мог - покупал воду цис
тернами. Но это - единицы из при
мерно 7,5 тысячи садовых участков, 
на которых с ранней весны до поздней 
осени с прицелом на урожай «разми
наются» до 30тысяч магнитогорцев. 
Правление СНТ им. Мичурина, а 
также садов «Дружба» и «Наука», 
«питающиеся» от этой же магистра
ли, забили тревогу еще три года на
зад. Все расчеты показывали: соб-

Помочь пенсионерам, бывшим работникам 
ММК, решило родное предприятие 

ЛЮБОЙ САДОВОД знает: для 
мало-мальского урожая в нашем не
благоприятном степном краю нуж
на вода. Тем более для садоводства 
и огородничества, чем «увлекаются» 
десятки тысяч семей магнитогорцев. 
«Хобби» на шести, как правило, со
тках было суровой необходимостью 
в течение десятков лет, существен
ным продовольственным подспорь
ем для каждой семьи, имевшей свой 
земельный надел. Да и сейчас многие 
наши престарелые сограждане, не из
балованные государственным посо
бием, гнут спины на своей земле-кор
милице не ради удовольствия и не 
по многолетней привычке. 

Даже в годы «развитого социализ
ма» всезнающая статистика не без 
гордости извещала, что в частном 
секторе ежегодно выращивают бо
лее половины «союзного» урожая 
картофеля и овощей, плодов и ягод. 
И многие годы Магнитка гордилась, 
что наш город окружен со всех сто
рон зеленым кольцом садов, что, по
мимо всего, существенно облагора
живало и экологическую ситуацию. 

Не всем садоводческим товарище-* 
ст вам посчастливилось расположить
ся вблизи водоемов, главным обра
зом, у заводского водохранилища. 
Так, «мичуринские» сады, нарезан
ные для металлургов на будущей за
падной окраине города в конце 
40-х - начале 50-х годов по 
инициативе «стального коро
ля» Григория Носова, «под
цепились» к водоводу, про
ложенному для теплично-са
дового совхоза - подсобно
го хозяйства комбината, с образова
нием прудов-накопителей, насосных 
станций. Схема громоздкая и недеше
вая. Но иного варианта не было. 

М е т а л л у р г и ч е с к и й комбинат, 
профком предприятия всегда под
держивали своих садоводов и орга
низационно, и материально. В том 
числе и шесть товариществ им. И. В. 
Мичурина, объединенных ныне в са
доводческое некоммерческое товари
щество (СНТ) имени все того же пре
образователя природы. Но на заре 

70 миллионов 
мобильников 
ОПРОС 

Порядка 60-ти процентов россиян 
пользуются сегодня мобильным 
телефоном. 

Такие данные приводятся в очередном опросе, который 
провел в январе исследовательский холдинг «РОМИР-
Мониторинг» в 100 населенных пунктах страны, сообщает 
ИТАР-ТАСС. Социологи отмечают 4-процентный рост чис
ла пользователей сотовой связи по сравнению с декабрем 
минувшего года. 

- При переводе полученных данных в абсолютные циф
ры получается, что сегодня примерно 70 миллионов рос
сиян приобщились к мобильной телефонии, этот показа
тель совпадает с оценками экспертов, - подчеркивают ав
торы опроса. - Те цифры, которые приводят мобильные 
операторы и Мининформсвязи (порядка 125 миллионов 
абонентов) не являются до конца верными, так как сото
вые компании ведут счет по числу проданных SIM-карт, -
отмечают эксперты. - Многие «симки» не работают или 
отключены за неуплату. 

Согласно данным опроса, самыми «продвинутыми» се
годня являются жители Сибирского федерального окру
га, где уровень «мобилизации» достиг 66 процентов. Сре
ди аутсайдеров-Уральский федеральный округ, где сото
вой связью пользуются чуть больше половины опрошен
ных (51 процент). Село продолжает отставать от города: 
если в городах-миллионниках семь из десяти опрошенных 
(72 процента) ходят с мобильным телефоном, то в сельской 
местности сотовый есть лишь у каждого второго респон
дента. Мужчины более «мобилизованы», чем женщины (64 
и 57 процентов соответственно), а молодежь в более чем 
четыре раза чаще пенсионеров звонит по сотовому (88 и 
20 процентов). 

ственными силами, на деньги садово
дов, сделать что-то существенное 
просто нереально. Обратились к пре
жнему городскому руководству, и 
посте многоходовой бюрократичес
кой переписки получили ответ: дес
кать, денег в городе нет, можем в бли-
жайшей перспективе предложить 
включить в титул строительства за 
счет городского бюджета, но с доле
вым участием садоводов. 

11 садоводы пригорюнились. Обыч
ные взносы-то не все бабушки-де

душки в состоянии платить, а тут еще 
потребуются целевые взносы. Нере
ально. Вот и в этом году недобрали 
400 тысяч, даже правление сидит без 

света - Горэлектросеть 
отключила за долги. Ну 
нет денег в городе на пе
рекладку водовода, пи-
сали они в своих челобит
ных, гак помогите хоть 

аварии устранить. 
- Мы понимали, - рассказывает за

меститель председателя правления 
СНТ им. Мичурина Анатолий Мах
но, - что помочь садоводам, боль
шинство из которых составляют быв
шие работники комбината, может 
только родное предприятие. Обра
тились с письмом к председателю со
вета директоров Виктору Рашиико-
ву. Вскоре узнали, что часть водово
да включили в комплекс строитель
ства новой ледовой арены. И этот 

«кусок», пролегающий вдоль стро
ящегося Дворца, проложили до
вольно быстро. Но «повис в возду
хе» отрезок водовода до Урала, до 
насосной. Выли споры, сомнения, 
предлагали различные варианты, в 
том числе и малозатратные. Но ди
р е к т о р по с т р о и т е л ь с т в у ОАО 
«ММК» Валентин Антонюк поста
вил точку: мелочиться, мол, не ста
нем, будем делать, как положено. 
Словом, к новому году отрезок 
бывшего «проблемного» водовода 
от насосной до проспекта Ленина 
будет готов полностью. Не знаю, 
занимался ли впоследствии Виктор 
Рашников нашим водоводом, но как 
только звучало слово - будто па
роль - «Рашников», все вопросы 
решали быстро, по-деловому. 

Комбинат затратил на строитель
ство «садового» водовода протяжен
ностью без малого километр около 

6,7 миллиона рублей, не взяв с садо
водов ни копейки. «Мелочиться» ме
таллурги, действительно, не стали -
проложили пластиковую «шестисот-
ку», по сути, вечную. Как говорит
ся, зарыли и забыли. 

Самого проблемного участка во
довода, благодаря металлургическо
му комбинату, не существует. Садо
воды получили своеобразный тайм-
аут по приведению всей трассы, а это 
еще около трех километров «тру
бы», в надлежащее, безопасное для 
города и его подземных коммуника
ций состояние - ее значительная 
часть пролегает по улице Завеняги-
на, пересекая проспекты Ленина, 
Маркса, улицу Советскую, дважды 
- трамвайные пути: нынешним летом 
уже дважды «рвануло» трубопровод 
напротив детской поликлиники № 8. 
Как говорится, «звоночек» прозве
нел. Но начало положено. И руково
дители садоводческого товарищества 
лелеют надежду, что обещания пре
жнего юродскою руководства «рас
смотреть» возможность частичного?, 
финансирования обновления этого 
водовода за счет местного бюджета, 
возможно, с привлечением средств 
застройщиков частного сектора на 
землях бывшего ТСС, которым тоже 
потребуется поливочная вода, в ны
нешних реалиях социальною оздо
ровления общества получат практи
ческое продолжение. 

Лукавить не будем, у комбината 
при строительстве водовода для са
доводов тоже была заинтересован
ность: обезопасить коммуникации 
новой ледовой арены и города от 
опасного соседства. Но, уверен, в ка
честве «аргументов» немалую роль 
сыграли и насущные заботы около 
30 тысяч садоводов-«мичуринцев», 
а также пайщиков «Дружбы» и «На
уки». Еще одно подтверждение того, 
что интересы ОАО «ММК», его ру
ководителей Виктора Рашникова, 
Андрея Морозова, Геннадия Сени-
чева, Валентина Антонюка и МНОГИУ 
других, и интересы юрода, всех маг-' 
нитогорцев неразрывны. 

Юрий БАЛАБАНОВ. 

«Родина» ищет нового лидера 
Дмитрия Рогозина ожидает политический и финансовый дефолт 

Всего за несколько последних меся
цев партия «Родина» умудрилась пре
вратиться из одной из самых влиятель
ных политических сил в России факти
чески в аутсайдера. «Родину» букваль
но преследует череда неудач: то раскол 
в думской фракции, то снятие с пред
выборной гонки в целом ряде регио
нов, то внутренние распри, пишет газе
та «Известия». 

Немудрено, что на место Рогозина 
уже стали заглядываться е ю коллеги по 
оппозиции. Впрочем, особенно удив
ляться не стоит. Дмитрий Рогозин дав
но уже перестал быть непререкаемым 
авторитетом для своих однопартийцев. 

В июне прошлого года фракцию «Ро
дина» в Госдуме покинул депутат Сергей 
Бабурин с единомышленниками. Вслед за 
ним на волю потянулись «Родное Отече
ство», Национальный демократический 
союз молодежи, Национальная ассоциа
ция специалистов государственного и му
ниципального управления... И ладно бы 
сепаратизмом заразились только попут
чики из числа единомышленников. Так пет. 
В недрах уже собственно партии зароди
лось движение с соответствующим назва
нием «Родина» без Рогозина. 

Патологическая боязнь Рогозина ре
гиональных лидеров, в которых он, ве
роятно, видит конкурентов, уже при
носит свои негативные результаты. 

Только в последние дни местный избир
ком отказал партии в регистрации в Орен
бурге, Нижнем Новгороде, Ханты-Ман
сийском автономном округе. В частности, 
избирком Оренбургской области не заре
гистрировал список кандидатов в депута
ты областного Законодательного собрания 
от «Родины» за грубейшее нарушение за
кона «О политических партиях». По дан
ным облизбиркома, собрания с утвержде
нием кандидатов в депутаты были прове
дены партией не во всех отделениях. Не 
исключено, что кандидатами «Родины» ста
ли не авторитетные члены партии, а мест
ные авторитеты - за спонсорский взнос в 
казну Рогозина. 

В последнее время Рогозин не гнушает
ся и связями с откровенным криминалите
том - вспомним неоднократно судимого 
бизнесмена Андрея Климентьева. Несмот
ря на то, что Рогозин и компания попыта
лись откреститься от связи с Климентье-
вым, исключив его из нижегородского спис
ка, факт особых отношений Климентьева и 
Рогозина налицо. Так утверждает и быв
ший соратник партийного лидера, глава 
коалиции народно-патриотических сил 
«Родина» Николай Новичков. 

Не все спокойно и в столичном королев
стве. На заседании политсовета «Родины» 2 
февраля дело вообще дошло до открытой 
перепалки. Вождистскиеамбиции Рогозина 
встретили отпор со стороны молодого де

путата Олега Денисова, который яв
ляется заместителем председателя Ко
митета Госдумы по образованию и на
уке и возглавляет Российскую ассо
циацию профсоюзных организаций 
студентов. Внутренняя оппозиция уже 
называет Денисова в качестве возмож
ной альтернативы Дмитрию Рогози
ну на посту партийного босса. Есть и 
другие кандидатуры. 

В качестве причин внутрипартийно
го кризиса можно назвать и крен ны
нешнего лидера партии к национализ
му, и предвыборные скандалы, и гря
дущие финансовые проблемы, но все 
они фактически тянутся из одного кор
ня - авторитарного стиля руководства 
Рогозина. Впрочем, сам лидер «Роди
ны» свою деятельность, ведущую к 
развалу некогда влиятельной партии, 
обозвал чуть иначе: Кремль поставил 
перед собой задачу развалить партию 
«Родина» на дальних подступах к вы
борным кампаниям. 

Но если Рогозин и дальше будет ос
таваться у руля «Родины», Кремлю 
только и останется, что сидеть сложа 
руки. Партия развалится сама собой. 
Некоторые ее члены это уже понима
ют, и в ближайшее время Рогозина 
может ожидать новый бой за «Роди
ну». На этот раз последний и реши
тельный. Со своим окружением. 

http://www.mmgazeta.ru

